



En León, a 5 de junio de 2025

Manifiesto en favor del ferrocarril de vía estrecha de León en vista de la manifestación en Madrid frente al Ministerio de Transportes del día 7 de junio

A las 22:10 del 18 de septiembre de 2011 salió de la Estación de Matallana de León el último tren de pasajeros que recorrió las calles de León tras 88 años de servicio. Durante un año y medio los trenes saldrían desde el apeadero de la Asunción, a más de 2 kilómetros del centro, para poder realizar unas obras de integración que debían favorecer a vecinos y viajeros. Las obras se realizaron, pero hoy, 14 años después, el tren sigue sin regresar a su estación. Década y media de promesas, de incumplimientos, de incongruencias, que han generado un daño irreparable a una línea de vital importancia para el desarrollo del norte de la aglomeración leonesa, del valle del Torío y de la montaña central y oriental. Tres cuartas partes de los viajeros que tenía la línea en 2011 se han bajado ya del tren y las constantes averías, sustituciones no anunciadas por buses y taxis, y retrasos hacen temer por la propia existencia del servicio en un futuro no muy lejano.

Frente a ello la ciudadanía leonesa ha realizado 6 manifestaciones reclamando el regreso del tren a su estación. A través de la plataforma de usuarios se han realizado encuentros con todos los actores políticos relacionados con este asunto y se han sacado mociones y proposiciones no de ley en ayuntamientos, en la Diputación, en las Cortes de Castilla y León, en el Congreso de los Diputados y en el Senado. Pero el Ministerio de Transportes, único actor de este asunto, sigue sin proponer soluciones. La estación está, las vías están, la voluntad de los usuarios está, la sociedad civil leonesa está, el consenso de los políticos leoneses está, ¿qué más necesita el Ministerio para dar solución a este problema?

Porque la situación de FEVE en León se ha convertido en un agravio simbólico a una provincia leonesa que no se resigna a la decadencia y a la despoblación, los abajo firmantes, apoyan la **concentración frente al Ministerio de Transportes en Madrid que se celebrará este sábado 7 de junio a las 13h00 para que el tren de vía estrecha de León regrese a su estación en el centro de la ciudad como lo hacía hasta 2011, sin trasbordos y con una calidad de servicio adecuada.**

Firmantes a día 4 de junio de 2025:

Julio Alonso Llamazares, escritor

Ángel Fierro del Valle, escritor

Ángeles Caso, escritora

Juan Pedro Aparicio, escritor

Isabel Medarde Oliden, cineasta

Ángel Villalba Álvarez, exdirector de FEVE

Manuel Urueña Cuadrado, ingeniero

José Manuel González, historiador

Julio A. Cendón, historiador

Kevin T. Viñuela González, Campeón de Europa 2025 de acuatlón

Alberto Cascón Soriano, investigador del Centro Nacional de Investigaciones Oncológicas

María José Muñoz Ferreras, investigadora en biología animal

Francisco Viane Suárez, empresario

Pedro Nieto Barrio, cronista oficial de La Robla

Santiago Domínguez Sánchez, Catedrático de la ULE

Manuel Valdés Fernández, Catedrático de la ULE

María Victoria Herráez Ortega, Catedrática de la ULE

José Ramón Morala Rodríguez, Catedrático de la ULE

Juan Manuel Bartolomé Bartolomé, Catedrático de la ULE

Jesús Paniagua Pérez, Catedrático de la ULE

César Bernardo Gutiérrez Martín, Catedrático de la ULE

José Luis Mauriz, Profesor Titular de la ULE

José Alberto Moráis Morán, Profesor Titular de la ULE

José Javier Rodríguez González, Profesor Titular de la ULE

Pedro Álvarez Sánchez de Movellán, Profesor Titular de la ULE

Joaquín García Nistal, Profesor Titular de la ULE

Carmen Rodríguez López, Profesora Titular de la ULE

Vanessa Jimeno Guerra, Profesora de la ULE

Rafael Ceballos Roa, Profesor de la ULE

Gilberto Pérez del Blanco, Profesor de la Universidad Autónoma de Madrid

Pablo Rodríguez Mateos, Profesor de la ULE

Darío Testi, Profesor de la ULE

Jaime Esteban Osorio Pestaña, Catedrático IES Legión VII

Trinidad Guzmán González, Profesor de la ULE

Noe Gutiérrez González, exdirector de gestión y de servicios jurídicos de Ferrocarrils de la Generalitat Valenciana

Carlos Prieto Santos, presidente de la asociación Consejo de la Cuenca del Torío

Mariví Gutiérrez Alvarado, presidenta de la asociación Nieves González

Manuel Suárez, presidente de la asociación de ferroviarios San Fernando de Cistierna

Amor Álvarez González, presidenta de la asociación Cultural Villa de Machanena

Ana Isabel Sánchez Fernández, presidenta Los telares del Torío

María del Carmen Díez García, presidenta de la asociación El Faedo de Orzonaga

Esther Domínguez Jové, presidenta de la plataforma por el Futuro de la montaña central leonesa

José Manuel Martínez Fernández, presidente de León Propone

Daniel Cuéllar Díaz, presidente de la asociación Cultural de Canseco Pico Huevo

Carlos Abellán Ruiz, presidente de la asociación europea de ferroviarias – Sección española

Angeles González Espadas, presidenta de la federación de asociaciones vecinales “Los Aluches”

Marcelino García Fernández, presidente de la asociación ferroviaria Cultural Reino de León

Eduardo Tocino Marcos, secretario de la asociación ferroviaria Cultura Reino de León

Patricia Casas Rodríguez, presidenta de la asociación El flautista de Hamelín

Diego Sanmartín Rodríguez, presidente de la Casa de León en Madrid

Quintín Álvarez, presidente de la comunidad de regantes Presa los Lavaderos

Jesús Crespo Gutiérrez, presidente de la Asociación Cultural y Deportiva Los Mapas de la Estación

María del Rosario Barrio Pelegrini, Letrada de la Administración de Justicia

Juan María Vallejo Fernández, presidente de la Federación Leonesa de Empresarios

María Fernanda Roa Nonide, secretaria del obispo de Ibiza

Javier Díez Reyero, delegado comercial Bodegas Gordonzello

José María Gutiérrez Rodríguez, Jefe de Servicio de Archivos y Bibliotecas del Gobierno de Cantabria

Julio César Álvarez Alonso, presidente del Círculo Empresarial Leonés

José Antonio Cuba Cal, presidente de la asociación de Colegios Profesionales de León

Antonio Jarrín Matilla, presidente del Colegio Oficial de Titulares Mercantiles de León

María Angélica Cosmen González, presidenta del Colegio Oficial de Trabajo Social de León

Enrique Blanco Viñuela, Jefe adjunto de sistemas de control industrial en el CERN

Alberto de Elías Alvarado, consejero de Citroën

David Rubio Alonso, director de la Nueva Crónica

Fulgencio Fernández, periodista de la Nueva Crónica

Jorge González, director del Diario de Valderrueda

Nacho Barrio, de Onda Cero León

Alfonso Martínez, director adjunto de la Nueva Crónica

María García, de Radio León de la Cadena SER

Pablo Bodega, de Radio León de la Cadena SER

Chechu Gómez, Radio León de la Cadena SER

Silvia Raposo Obispo, Directora de Radio Montaña Leonesa

Carlos Javier Salgado Fuentes, presidente de UPL

Alejandro Crespo Arrimada, secretario general de Alantre

Elena Blasco Martín, secretaria general de CCOO León

Rosa Aurora Valledor Contreras, presidenta de la junta vecinal de Piornedo

Leticia Rodríguez López, presidenta de la junta vecinal de Valderilla de Torío

José Luis Yuste González, presidente de la junta vecinal de Coladilla

Alberto González Fierro, presidente de la junta vecinal de Genicera

Roberto Santos Robles, presidente de la junta vecinal de Garrafe de Torío

Máximo Alfonso López González, presidente de la junta vecinal de Gete

Javier Morán Fernández, presidente de la junta vecinal de Canseco

Jorge Suárez García, presidente de la junta vecinal de Matueca

Laurentino Santos Castro, presidente de la junta vecinal de Pardavé

Antonio Díez González, presidente de la junta vecinal de Manzaneda

Rosa Alonso Méndez, presidenta de la junta vecinal de Palazuelo

Roberto Fernández García, presidente de la junta vecinal de Naredo

Francisco Gutiérrez Fernández, presidente de la junta vecinal de Valdepiélago

Rene Díaz Alonso, presidente de la junta vecinal de Montuerto

Germán Morán Díez, presidente de la junta vecinal de Ranedo de Curueño

Carlos Mesa Garrido, presidente de la junta vecinal de Prado de la Guzpeña

Juan José Fernández Fuentes, presidente de la junta vecinal de Cerezal de la Guzpeña

Jorge Miguel Aller Tascón, presidente de la junta vecinal de Aviados

Fulgencio Bandera Rodríguez, presidente de la junta vecinal de Pedrún

José Luis Álvarez-Acevedo Robles, presidente de la junta vecinal de Otero de Curueño

Francisca García Gutiérrez, presidente de la junta vecinal de Villaquilambre

José Antonio Gutiérrez Robles, presidente de la junta vecinal de Villasinta

Inocencio Medina González, presidente de la junta vecinal de Valle de las Casas

David Rodríguez Suárez, presidente de la junta vecinal de Robles de la Valcueva

María Teresa Jove Gutiérrez, presidenta de la junta vecinal de la Valcueva

Senen González García, presidente de la junta vecinal de Valdorria

Borja González Sierra, presidente de la junta vecinal de Nocado de Curueño

Francisco Castrillo Marcos, presidente de la junta vecinal de la Mata de la Bérbula

Héctor Santor Gutiérrez, presidente de la junta vecinal de Correcillas

Moisés Viñuela Valladares, presidente de la junta vecinal de Vegacervera

Fco. José Barrientos Prada, presidente de la junta vecinal de Campohermoso

Francisco Javier García Gutiérrez, presidente de la junta vecinal de Robledo de la Guzpeña

Alonso Cinta Crémer, presidente de la junta vecinal de Lavandera

Ester Muñoz de la Iglesia, diputada por León

Silvia Franco González, diputada por León

Antonio Silván Rodríguez, senador por León

Jorge García Vega, senador por León

María Asunción Mayo Fernández, senadora por León

Juan Carlos Suárez-Quñones Fernández, consejero de Medio Ambiente, Vivienda y Ordenación del Territorio la Junta de Castilla y León

Carlos Pollán Fernández, presidente de las Cortes de Castilla y León

Miguel Suárez Arca, procurador en Cortes por León

Alicia Gallego González, procuradora en Cortes por León

José Ramón García Fernández, procurador en Cortes por León

Beatriz Coelho Luna, procuradora en Cortes por León

Ricardo Gavilanes Fernández-Llamazares, procurador en Cortes por León

Antonio Jaime Mendoza Toribio, procurador en Cortes por León

David Hierro Santos, procurador en Cortes por Palencia

Iñaki Sicilia Domenech, procurador en Cortes por Burgos

Roberto Aller Llanos, vicepresidente primero de la Diputación de León

Valentín Martínez Redondo, vicepresidente segundo de la Diputación de León

Emilio Manuel Martínez Morán, diputado provincial

Fernando Prieto Olite, diputado provincial

Octavio González Alonso, diputado provincial

Esteban González Pablos, alcalde de Valderrueda

Luis Mariano Santos Reyero, alcalde de Cistierna

Moisés González Díez, alcalde de La Vecilla

Isabel Fresno Fresno, alcaldesa de Vegaquemada

María Isabel González Robles, alcaldesa de Valdepiélagos

Casiano Álvarez García, alcalde de Prado de La Guzpeña

Miguel Flecha García, alcalde de Garrafe de Torío

Jorge Pérez Robles, alcalde de Villaquilambre

Ignacio Robles García, alcalde de La Ercina

Dionisio Gómez Mayordomo, alcalde de Cebanico

Juan Jesús Blanco Muñiz, alcalde de Guardo

Pepe Villa Sáez, alcalde de Boñar

José Antonio Díez Díaz, alcalde de León

David Fernández Menéndez, concejal del Ayuntamiento de León

Juan Carlos Agúndez Santos, concejal del Ayuntamiento de León

José Antonio Cabañeros Posado, concejal del Ayuntamiento de León

José Manuel Frade Nieto, concejal del Ayuntamiento de León
Cecilia Rodríguez Fernández, concejala del Ayuntamiento de León
Carlos Anta Arias, concejal del Ayuntamiento de León
Ana María Franco Astorgano, concejala del Ayuntamiento de León
Paloma Asunción Robles Gallego, concejala del Ayuntamiento de León
Vicente Canuria Atienza, concejal del Ayuntamiento de León
Luis Miguel García Copete, concejal del Ayuntamiento de León
Álvaro Pola Gutiérrez, concejal del Ayuntamiento de León
María Elena Aguado Cabezas, concejala del Ayuntamiento de León
Ildefonso del Fueyo Álvarez, concejal del Ayuntamiento de León
Camino Orejas López, concejala del Ayuntamiento de León
Jon Ander Fernández Ferreras, concejal del Ayuntamiento de León
Mercedes Escudero Pérez, concejala del Ayuntamiento de León
Eduardo Manuel López Sandino, concejal del Ayuntamiento de León
María Teresa Fernández González, concejala del Ayuntamiento de León
Luis Enrique Valdeón Valdeón, concejal del Ayuntamiento de León
Isidro Ferrero Fernández, concejal del Ayuntamiento de León
Seila Fernández Domínguez, concejal del Ayuntamiento de León
Vera López Álvarez, concejala del Ayuntamiento de León
Blanca Herreros Rodríguez, concejal del Ayuntamiento de León